



El Centro (tolca) 7-XII-07 p. 3 (Supl. "Fetres")

CONEXIÓN 

Premio Cervantes 2007 para poeta argentino Juan Gelman

Por Manuel Herrera

El poeta argentino Juan Gelman (1930) recibió hace algunos días el Premio Cervantes 2007, considerado el galardón más importante de las letras hispánicas. Concedido por el Ministerio de Cultura de España en reconocimiento al conjunto de la obra de un autor, el Nobel de la Literatura Hispánica cumplió con la tradición y recayó este año en un escritor del otro lado del Atlántico, que recoge el testimonio de otro poeta, el leonés Antonio Camarena, premiado en 2006.

El fallo de este premio, que está dotado con 90 mil 450 euros, fue hecho público por el ministro de Cultura, César Antonio Molina, tras la reunión que mantuvo el jurado, presidido por el director de la Real Academia Española, Víctor García de la Concha, quien aseguró que Gelman es un Cervantes "muy digno", del que destacó su capacidad para jugar con "la musicalidad y el ritmo de las palabras" sin abandonar el compromiso social y político que caracteriza toda su obra literaria.

77 AÑOS

Gelman, de 77 años, se impuso por mayoría, tras varias votaciones del jurado, entre una treintena de candidatos, entre ellos Gabriel García Márquez, Nicanor Parra, Mario Benedetti, Juan Marsé, Juan Goytisolo, Ana María Matute, Antonio Muñoz Molina y Blanca Varela.

El escritor argentino se declaró "emocionado" y aseguró que vive "para escribir poesía" y que aún continúa escribiendo porque, a su edad, "más que una vocación, es un vicio".

OFICIO ARDIENTE

Gelman aseguró que "yo no considero a la poesía como una profesión, la poesía es algo que llega cuando ella quiere y no es que uno la pueda invocar o convocar; nadie se sienta a escribir poemas porque quiere o porque se lo propone", concluyó.

Poesía, periodista y traductor, el escritor Juan Gelman ha demostrado a lo largo de su vida ser un maestro de ese "oficio ardiente" que para él es la poesía, un género que ha combinado con su actividad cívica y su constante denuncia de las violaciones de los derechos humanos. Dos chilenos han ganado el Premio Cervantes: Jorge Edwards en 1999 y Gonzalo Rojas el 2003.



Premio Cervantes 2007 para poeta argentino Juan Gelman

[artículo] Manuel Herrera.

AUTORÍA

Herrera y Sentmanat, Manuel

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Cervantes 2007 para poeta argentino Juan Gelman [artículo] Manuel Herrera.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)